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Je voudrais méditer avec vous sur les 6 paroles que nous venons d’entendre 
dans ce passage de l’évangile de Jean ce matin.  

« Voici l’Agneau de Dieu » 

La prise de conscience de la rencontre de Dieu se fait par l’intermédiaire d’un 
troisième acteur. 

Dieu nous cherche en premier « Adam où es-tu ?  et il nous faut un autre pour 
nous le désigner : le prêtre Eli pour Samuel et le prophète Jean-Baptiste pour 
les disciples. 

Dieu nous vient par les autres. Qui nous révèle aujourd’hui Dieu dans nos vies ?  

« Que cherchez-vous ?» 

Nous sommes au début de l’Evangile de Jean, Jésus ne demande pas « qui 
cherchez-vous ? » mais « que cherchez-vous ?» 

Le « que cherchez-vous » deviendra « qui cherches-tu ? » quand Jésus 
s’adressera à Marie-Madeleine. Les disciples cherchaient le lieu pour 
rencontrer Dieu et ils auront trouvés quelqu’un. 

Nous courons toujours après « quelque chose » ou « autre chose », sans bien 
savoir ce que nous voulons.  Tout ce que nous cherchons au plus profond de 
nous-même, tout ce qui peut nous combler se trouve dans le Christ.  

Chercher quelque chose et se retrouver à chercher quelqu’un, à chercher Jésus. 

Le Christ va nous révéler Dieu. 

« Où Demeures-tu ? » 

Il faut parcourir tout l’Evangile de Jean pour entendre une réponse à cette 
question après le lavement des pieds : « Si quelqu’un m’aime, il gardera ma 
parole ; mon Père l’aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons 
une demeure » 

Jésus demeure en nous car nous entrons dans une relation d’amour avec lui et 
nous gardons sa parole. 

Or Jésus nous dit aussi « Or, la parole que vous entendez n’est pas de moi : elle 
est du Père ». Jésus reçoit la Parole de son Père.  

Nous aussi, nous ne recevons pas la Parole de nous-même mais de quelqu’un, 
d’un autre qui témoigne. Qui témoigne aujourd’hui de la Parole de Dieu dans 
nos vies ? 

« Venez et Voyez » 

Entendre le témoignage de Jean-le Baptiste pour les disciples de l’Evangile ou 
d’un autre pour nous-même ne suffit pas ; il faut soi-même faire l’expérience 
de la rencontre, il faut s’ouvrir à la parole de l’autre. 



Et comme Eli invite Samuel, nous devons prononcer « Parle, ton serviteur 
écoute ».  

Ecouter c’est plus qu’entendre… c’est prêter l’oreille, c’est l’exact sens littéral 
d’« obéir »  

Le jour de mon ordination où j’ai promis à l’évêque « de vivre en communion 
avec lui dans le respect et l’obéissance », c’est exactement à cela que je me suis 
engagé « prêter l’oreille avec tous mes sens et toute mon intelligence ». 

Le Psaume le dit tout simplement « tu as ouvert mes oreilles (…) ; alors j’ai dit : 
« Voici, je viens » ». 

Ecouter Jésus, c’est mettre tout notre être en mouvement. C’est cheminer avec 
lui.  

« Nous avons trouvé le Messie » 

Une telle rencontre, nous ne pouvons pas la garder pour nous-même, nous 
sommes poussés à la partager autour de nous. Nous ne pouvons plus vivre sans 
suivre Jésus alors nous avons envie que d’autres se joignent à nous et leur faire 
part de notre découverte. Notre foi ne peut être que contagieuse. 

En Jean 14 à nouveau « Or, la parole que vous entendez n’est pas de moi : elle 
est du Père, qui m’a envoyé ». Jésus reçoit la Parole de son Père et est envoyé.  

Il me semble important de souligner aussi cela : nous ne nous envoyons pas 
nous-même vers les autres mais quelqu’un nous envoie. Bruno a été envoyé 
par l’Evêque. Nous les diacres, nous avons été envoyés en mission par l’Evêque.  

« Tu t’appelleras Pierre »  

En se laissant regarder par Jésus et en prêtant l’oreille à sa Parole, nous 
devenons semblables à lui. C’est devenir nous aussi une pierre vivante qui 
construira le corps du Christ puisque son Esprit habite en nous par le baptême 
que nous avons reçu. 

Pour trouver Dieu, pour trouver où « il demeure », cela devient limpide : Dieu 
est dans la rencontre. Dieu est là dès que nous sortons de notre égoïsme. 

Jésus demeure sur la terre des hommes. Jésus demeure là où des hommes et 
des femmes acceptent de quitter la chaleur des églises pour marcher à sa suite. 
Jésus demeure là où ses disciples supportent l’injustice pour eux-mêmes et ne 
la tolèrent pour personne d’autre.  

Jésus demeure là où des croyants refusent de céder à la violence. 

Nous cherchons à rencontrer le Christ sur les routes humaines, nous le 
rencontrons dans tous ceux que nous croisons, en particulier nos ennemis et 
cela n’est pas toujours facile. 

Nous cherchons, par le Christ, à demeurer en Dieu, dans cet Amour qui nous 
dépasse totalement, en tout temps et en tout lieu. 


